



CONFERENCE DE PRESSE HEBDOMADAIRE DE LA MINUSCA

Mercredi, 12 juin 2024

CONTRIBUTION CIVILE

- La MINUSCA prévoit de poursuivre la formation des agents pénitentiaires centrafricains, notamment en matière de catégorisation des détenus, dans le cadre de son prochain cycle budgétaire. Entre le 27 mai et le 8 juin, la MINUSCA, en collaboration avec la Direction générale des services pénitentiaires, a formé 54 agents pénitentiaires, dont 12 femmes, provenant de neuf établissements pénitentiaires de Bangui et des villes de préfectures.

La formation s'est déroulée en deux sessions et a touché des agents des prisons de Bouar, Berbérati, Bambari, Paoua, Sibut, Mbaïki, Bimbo, Ngaragba et Camp de Roux. Les bénéficiaires ont exprimé leur satisfaction à la MINUSCA, à travers sa Section des Affaires judiciaires et pénitentiaires, pour la formation qui leur a permis d'améliorer leurs connaissances en matière de séparation et catégorisation des détenus.

La MINUSCA compte organiser la même formation pour le personnel des prisons qui n'ont pas été couvertes lors de cette session de mai-juin 2024 ainsi qu'une formation de « recyclage » pour ceux qui ont déjà été formés.

Ces initiatives prévues dans le mandat de la Mission visent à soutenir le Gouvernement centrafricain dans ses efforts de renforcer de la sécurité et la gestion des établissements pénitentiaires dans le pays, tout en facilitant la réinsertion socioprofessionnelle des détenus.

Bureaux de terrain

- Le sous-bureau de la MINUSCA de Ndélé, en collaboration avec le Comité de mise en œuvre préfectoral (CMOP), a organisé une mission à Dangavo et Bamingui, à la suite des récentes tensions entre la population locale et une ONG internationale. L'intervention a contribué à mettre fin à l'escalade et à ramener le calme dans la zone. La mission MINUSCA-CMOP s'est également entretenue avec 270 civils dont 140 femmes sur le rôle de la femme dans le processus politique et de paix, la lutte

contre la désinformation ainsi que l'état des projets à impact rapide et activités génératrices de revenus mis en œuvre par la Mission.

CONTRIBUTION DE LA FORCE

La MINUSCA continue de mener les activités prévues dans son plan de renforcement de déploiement dans le Haut-Mbomou (sud-est de la République centrafricaine).

En plus de la protection des populations, les unités de génie militaire de la Force de la MINUSCA poursuivent leurs travaux depuis plusieurs semaines sur la MSR 4 de Bangassou à Rafai, Zemio, Maiki, Obo et Bambouti, pour rendre l'axe Obo-Bambouti praticable et ainsi contribuer à une meilleure mobilité des Casques bleus, le déploiement des Forces de Défense et de Sécurité (FDS) centrafricaines et a circulation des civils. A ce jour, de nombreux ponts et ferries ont été réparés tandis que plusieurs kilomètres de route ont été réhabilités. Par ailleurs, les unités sur place apportent leur soutien aux populations à travers une assistance médicale et quelques dons d'équipements.

Au Centre

Les unités népalaises ont conduit plusieurs patrouilles conjointes avec les FACA dans les localités de Gowu, Mobaye et Komoko. Le 03 juin, le contingent a également tenu la réunion hebdomadaire sur la situation sécuritaire avec les autorités locales et les FDS. Le contingent mauritanien a également mené des patrouilles dans les localités de Zabanga, Tagbara, Batangagou et Sessempoko.

Plusieurs patrouilles pédestres ont été conduites par le contingent burundais dans les localités de Dekoa, Oualo et Boanga au cours desquelles les Casques bleus ont pu échanger avec les populations sur la situation sécuritaire et leurs besoins. Le 08 juin, le bataillon pakistanais a assuré une mission d'escorte et de protection d'un convoi du Programme Alimentaire Mondial (PAM) de Batangafo à Bouca. Par ailleurs, la Force de la MINUSCA a repris ses patrouilles dans la ville de Moyenne-Sido.

A l'Ouest

Afin de prévenir toute violence contre les civils, le contingent tunisien a effectué des patrouilles robustes le 8 juin dans la localité de Mbaiki et ses environs. De son côté, le bataillon camerounais a concentré ses actions sur les localités de Bedaka, Bedogo 1, Bembere, Markounda et Nzakoundou avec des patrouilles de domination près de la frontière tchadienne pour empêcher l'infiltration d'éléments armés. Dans le cadre

de sa mission, l'unité péruvienne spécialisée dans les engins explosifs a conduit une mission de reconnaissance et de recherche sur l'axe Paoua-Nzakoundou, du 1^{er} au 05 juin.

Activités de soutien aux populations

Les unités de la Force de la MINUSCA continuent d'apporter leur soutien à la population civile. Au cours de la semaine écoulée, 189 personnes ont bénéficié d'une prise en charge médicale gratuite tandis que 118 100 litres d'eau potable ont été distribués à 2755 bénéficiaires dans les différentes zones de déploiement de la Force.

CONTRIBUTION DE LA POLICE

Le 11 juin, la composante Police de la MINUSCA, en collaboration avec le PNUD, l'ambassade américaine à Bangui, ont remis officiellement au Directeur général de la Police Nationale Centrafricaine, le Contrôleur général Bienvenu Zokoué, les versions finales des projets de Règlement de Discipline Générale, de code éthique et de déontologie de la Police Nationale centrafricaine. Ce travail a impliqué plusieurs partenaires de l'UNPOL dont le PNUD, la Section de la Réforme de secteur de la sécurité de la MINUSCA et l'Ambassade des Etats-Unis en RCA et permettra à la Police centrafricaine de se doter des textes de base régulant ses différents services sur le plan disciplinaire mais aussi, en matière d'éthique et déontologie pour une police professionnelle et moderne.

Le 10 juin, les UNPOL de la coordination de la formation ont procédé à l'ouverture de deux sessions de formations à Bangui, au profit de 45 hauts cadres de la Police et de la Gendarmerie centrafricaines. La formation pour les cadres de la Gendarmerie porte sur les procédures disciplinaires tandis que pour la Police, il s'agit d'une formation des formateurs sur la gestion des services.

Appui opérationnel

Les états-majors mixtes, conjointement avec les officiers de police individuels et les FSI poursuivent les patrouilles nocturnes et diurnes pour la protection des populations et la dissuasion à Bangui et en régions. Le 10 juin, une patrouille conjointe de sécurisation et de sensibilisation sur la cohésion sociale et la lutte contre la désinformation s'est déportée au village de Domodo 2 sur l'axe MBRES-PK 20 de Kaga-Bandoro, afin de prendre la mesure de la situation sécuritaire dans les environs.

Activités Communautaires

Le 11 juin, dans le cadre de la journée mondiale de l'environnement, l'Unité de Police Constituée du Cameroun-1 basée à Bouar, les officiers de police individuels conjointement avec la Force MINUSCA, les agents de la mairie, les commerçants et le Directeur de l'environnement de ladite localité, ont procédé au nettoyage du grand marché de la ville.

Le 07 juin, dans le cadre de ses activités communautaires, les UNPOL ont remis plus de 100 Kits scolaires aux élèves de l'Ecole Primaire Malimaka Garçons et Filles, au 5^e arrondissement de Bangui, dans le cadre de la Journée Internationale des parents, célébrée le 1^{er} juin de chaque année.

© MINUSCA 2024